
2014：热盼股市向好
! ! ! ! !"#$年的股市，在股民的绵绵期许
中终于拉上了帷幕。透视这一年的涨跌，
检验炒股中的得失，似乎还是不能令人满
意，股市依旧在低位处徘徊。虽然年末股
市没有给股民送上一个大大的“红包”，却
使股民增添了些许新年的憧憬，倒也反映
了股民对当下股市“马上有钱”的热盼：
一盼股市政策利好多多。股市的运行

在较大程度上体现了经济现状，而股市的
政策利好则是刺激股市的有效方法。我国
作为世界经济大国，股市没有理由总是萎
靡不振。这就需要有相应的利好政策出
台，以促进股市长期健康成长。

二盼理念分享收获多多。股市是一个
让人欢喜让人忧的“万花筒”，一个好的理
念可以清楚梳理各种杂乱的头绪，并通过
分享的方式慢慢深入股民心中。股民希望
从中能够受到更多启发，在举一反三中少
走弯路，多出成绩。
三盼股民炒股赚钱多多。新年开局，

股市成了股民“马上有钱”的一个重要关注
点。股民开心不开心，操作高明不高明，一切
体现在赚钱才是硬道理上。尤其是在新年股
市政策利好多多、理念分享收获多多的前提
下，赚得个钵满盆满，喜笑颜开。邵天骏
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透支定律!上"

! ! ! !我们经常看到许多普通百姓一
生辛苦操劳%忍辱负重。为了省下每
一个铜板%千方百计勤俭节约、省吃
俭用，他们能够接触和想象到的投资
方法就是把工资和开销中省下的钱
作银行储蓄。然而我们通过观察，发
现上述这些操劳、节约的唯储蓄是瞻
的普通百姓一生都不会发达和发财，
因为太过于保守的人无法把握一些
千载难逢的发财机会，或者即使机会
来临，并且他们已经发现机会，但由
于本身厌恶风险和缺少正确的透支
定律理念支撑，白白失却了那些已经
发现的成功创大业和发大财的机
会，从而一生贫困，令人十分惋惜。

很多成功人士，不但懂得怎样
投资，更加懂得借助他人的力量，替
自己铺路。借他人的钱去投资就是
其中一个较有成效的好方法。当我
们想在投资市场大展拳脚，发觉自己
资金不足，不能深入发展的时候，向
他人或银行借钱，使我们的本钱增
加，扩大和增加了投资盈利的机会和
规模。买房利用公积金贷款和商业贷
款就是我们熟知的利用透支定律成全
我们享有自有房产美梦的一个使许多
人成功实例。想当初，就有许多人认定
中国大陆房地产将会涨，他们也想买
房，但苦于本钱太少，既想改善住房条
件，又不愿向银行借钱，一定要自己攥

足买房的全部资金，从而多次丧失了
利用透支定律实现自己拥有房产的美
好梦想。现在想来，不知道透支定律在
人们实践中的正确运用，那是多么可
悲和可怜的事情呀。
当然，运用透支定律可以发大

财，也会输大钱，它使赚钱和亏钱都
变成杠杆原理而使盈亏幅度增加。
举例，某人有 &万元本钱，如果他借
人 &万元，甚至借人 !万元，赚亏的
比例就如杠杆撬动，同比放大。

借钱越多%赚钱越多%不过%亏损
时也很惨%如果借钱 !万元，只要损
失三分之一%就会亏光本钱。然而只
要赚 !'(，利润相对资本就立马增

值一半以上；投资回报 )"(，则相
对自有资本增值 &)"(，也有其十
分诱人的地方。如投资目标肯定赚
钱，向他人借钱，利用银行或其他合
法的贷款方法去投资，在某些情形
下是很明智和聪明的办法。如前些
年大陆居民贷款 *+(,-"(%首付三
或四成买房就是相当成功的透支定
律运用范例。
透支定律是将金融借款的杠杆

放大，借款的金额相对于自己本钱
的比例就是透支定律的杠杆比例。
例如上表借入 &万元，自己资本也
是 &万元，那么透支定律的杠杆比
例就是 &.&，超过这个比例就显示债
超项超过自己的资本，如上表借入
!万元大大超过自有资本 & 万元。
杠杆比例越大，风险和利润都相对
大幅度提高。（待续） 陈晓钟

新年开局：IPO启航
! ! ! !一根年 /线实体长达 &-0点的长阴线
结束了 !+#$ 年的股市。!+#0 年开盘指数
!##!点，与 !+#$年的年开盘 !!12点相比，
市场重心下降了 &--点，这看似市场处于弱
势，但市场重心的下移，换个角度而言，留给
!+&0的机会也许就更多了。
新年伊始，扑面而来的是 345，在久违了

的新股申购排片表上，从下周三开始，已经
有 &+家公司榜上有名。新年的市场格局开
始发生变化，老股民现在碰到了新问题，大
家纠结于这新股是不是要参与以及怎么参
与，以笔者之见，下列几点值得关注：

首先，网下申购的机会大于网上申购，
从已经公布的 &+家新股申购排片表来看，
网上比例只占 $+(至 0+(，而大多数都在网

下申购，而且按新规则，网上申购既要股票
市值，还要足额资金，而网下申购则不要股
票市值，只需要钱，如此反差的申购规则，使
网上申购的中签率有可能低至如同福利彩
票，所以与四年前开闸的 345申购相比，此
次 345重启，网上申购机会要低多了，有点
食之无味、弃之可惜的味道。现在的新股发
行，天平向公募基金倾斜，所以，投资者可关
注那些以申购新股为主营业务的基金。

其次，市值申购也与十年前的方法迥
异。主要有如下区别：一是股票市值与发行
价没有关系，而与股数挂钩，沪市 &万元市
值对应 &+++股申购，而深市 )+++元市值对
应 )++股；二是股票市值可以重复使用。就
这两条新规而言，发觉将这 &+个股票认购

下去，不需要多少市值，深市网上申购最大
的那个就是一个账户所需要的市值，而未来
申购沪市反而需要更多的市值，那个陕西煤
业发行，由于盘子大，每个账户可申购的股
数多，不仅需要足额的资金，对应的市值要
求也大，这个现象值得注意。

再次，为申购新股去买老股是否值得？
深市创业板和中小板发的都是小盘股，由于
市值可重复使用，所以不需要多少市值，而
沪市未来申购市值需要量大，如果原来手中
有股票的，申购就成了一种“营业外收入”，
如果你看好二级市场某个股票，想买就买，
这是“主营业务”，而为申购而买股票，好像
有点不太划算，因为接下来网上申购中签率
会很低，这点投资者要有思想准备，如果二

级市场不景气，中签新股赚的钱也弥补不了
二级市场市值的损失。

最后，新股的盈利如何还是要取决于市
场。0年前启动 345时全部是高价发行，&01元
的发行价人们蜂拥认购，上市后照炒不误，而
一年半前 &0元发行的新股照样上市就破发，
所以接下来新股是否能赚钱，还是要看市场人
气，毕竟市场扩容不算什么利多吧，这样的发
行架势，那么多公司嗷嗷待哺，要的都是钱
啊，所以，对新股投资者期望值也不要太高。

日历一翻到 !+&0年，股市如棋局局新，
!+&0年市场重心低了，又开始了大扩容，但是
否能产生“鲶鱼效应”，还得继续观察，345给
市场带来了新题材，对投资者而言，对手中的
资产重新布局也成了一个很现实问题。应健中
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! ! ! ! !+&$ 年的大幕已徐
徐落下，对于新年股市，笔
者做一个简单展望，大致
可用九个字加以概括，即
深挖洞、广积粮、缓称王。

所谓深挖洞，就是不
能仅仅“就市论市”，必
须跳出股市本身，通过对
外围环境的综合分析，最

终得出一个较为全面的结论。
既要分析国内的资金供给状
况，同时又不能忽视国际货币
的宽松程度。

笔者以为，新年 6股市场的
资金供给恐难乐观。

除了观察货币增减状况之
外，经济增长情况同样不容忽视。
由于今年是再次改革的元年，相
信经济继续急速上升的可能性不
大。所谓转型，就是要找到新的经
济增长点；而在此过程中，经济增
幅略低于以往也实属正常。当然，
大幅走低的可能性同样不大，-(
左右的增幅比较合理。
何为广积粮？也就是不要集

中持股，尽可能分散风险。当然，
“形散神不散”至关重要。由于资
金面状况不甚理想，那未来市场
热点很可能继续停留在中小市值
股票上。加之经济转型的需要，新
兴产业机会或将明显大于传统产
业。简而言之就是化整为零、弃大
从小、取新舍旧。
缓称王就是买入要缓。既然

只存在局部的交易性机会，那买
点就十分重要了。切记事宜缓成
事因急败的道理。 许磊
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! ! ! !看了一天股市，总体很平淡。但是如果
把这一天上升为一个特别日子，比如 !+#0年
股市首秀日，又感觉不是太过平淡，有点笔者
前一天刚看过的小制作电影《等风来》，有时
你都做好准备了，可是你要的风没有来。

从盘面看，首秀日上证综指开盘
!##!7&$点，最高 !&&$7&&点，最低 !&+&7$*

点，收报 !&+27$2 点，下跌 *7)2 点，跌幅
+7$&(，成交 *&27!&亿；沪市 02&家上涨，0*&
家下跌；今日深证成指开盘 1+1$7--点，最高
1&!07)*点，最低 1+017!-点，收报 1&&07$2

点，下跌 -70+ 点，跌幅 +7+2(，成交 2-17*&

亿；深市 &&2+家上涨，0*+下跌。这些数据与
倒数计时前的那一年没什么两样，很平淡。
不平淡的还是热闹一年的创业板。创业

板领涨两市，盘中涨逾 !(，延续反弹走势。
上证指数盘中最低探至 !&+&点，后跌幅收
窄。深成指小幅下跌，于 &+日线处取得支
撑。绿色照明、智能穿戴、卫星导航、08等题
材股卷土重来，涨幅居前，而煤炭、金融、酿
酒、地产等权重走势疲软，拖累大盘。笔者一

位朋友专业研究电子行业，他力推的苹果产
业链倒是不少同样名列涨幅榜前列。笔者给
他发了一张照片，玩偶小马背着红色的双肩
包———“马上有红包”！
同样值得一说的还是创业板。创业板首

秀日就继续与主板分化，是否意味着 !+&0

年它们继续分道扬镳？近期持续活跃的电子
元器件板块，在经过本周二的回调整理后，
今日早盘再度大幅上涨。电子元器件板块涉
及概念个股较多，是高科技行业众多领域应
用的基础。前期该类板块部分个股就一度大
幅活跃，似乎后市持续以主题投资为主？据
说美国苹果后续新品就要发布，朋友专程考
察硅谷回来，对国内企业参与苹果产业链的
分工给以高度关注，新年第一日的股市表现
也十分给力，看看最新公布的 345过会名
单，真能让人们看来眼睛一亮的公司还没
有，大盘似乎是“蓄势迎新”，但创业板开始
以涨势来迎接新股重启了。依照笔者看法创
业板的强势主要是由于日线级别技术指标
呈现多头排列，还有一定的惯性上攻动能。

观察的要点在于后市在新股上市后，创业板
的炒作热情是否会出现改变，投资者可预作
几个方案来加以分辨。

对比海外股市，刚过去的股市中，!+&$
年表现最出色是日本股市，涨幅几乎六成，
美国道琼斯指数涨幅亦超过 !)(。如果把我
国股市中的创业板单列出来，我们就可以很
牛气地说：创业板年涨幅八成，牛冠全球！在
!+&0年股市首秀中，创业板依旧保持牛股频
出的状态，这个板块还是让人留恋。

两个因素应该已经在心理层面得到缓
解。一是 345正式重启，对投资者的心理冲
击已经过去。中邮速递撤单减轻了资金压
力，预计新股发行将活跃市场，可能带来新
的资金入场。二是政府性债务审计结果公
布，基本符合市场预期，有助于增强对市场
的信心。对债务问题，无论是整体数据%还是
结构性数据%都基本符合预期。频现积极性的
措辞%维稳意图很明显。在具体的表述和措辞
上% 此次出现了一些以往没有出现过的积极
用语。另外在该审计报告最后%与 &!月上旬

中组部颁发的《关于改进地方党政领导班子
和领导干部政绩考核工作的通知》有一脉相
承之效% 此次审计机关在建议中还首次提到
“要建立健全地方政府性债务管理责任制%严
肃责任追究”。因为笔者认为在财权和事权
未调整到相匹配的时间段内% 官员约束会是
最为有效的方法% 因此这样的表述非常有利
于提升市场对城投债务的信心。

!日发布的数据显示，去年&!月中国汇
丰 493终值 )+7)，和初值保持一致。宏观经济
可能向下，元旦后春节前流动性可能有所缓
解但资金依然不会很宽松，这两个基本面因
素会使得行情相对平淡。但是要高度肯定全
面深化改革领导小组成立，有助于增强市场
对改革的信心，改革推进带来主题性机会。

之前，笔者看了正在放映的小制作电影
《等风来》。里面出现尼泊尔的风光，有普通
人装不普通的故事，中间有一段故事有看
点：他们站在山顶准备用滑翔伞飞行，但是
没有风。只能安静地等待，等待风的来临。生
活中到处是这样的例子，你什么准备都做好
了，可是还要一件你自己无法准备的事来成
全。滑翔时要等风，诸葛亮草船借箭也要等
“东风”，何况复杂得多得多的股市呢？

!+&0年股市，让我们等风来吧。 文兴

新年股市：等风来！


